

Liaison
Louis

Presse
ergaud

Laique
inot

NOVEMBRE 1990

N° 6

**LAICITE : un idéal
d'aujourd'hui ?**

Laïcité, ce mot, pour certains, relève d'un vocabulaire archaïque. Je pense qu'il est toujours d'actualité. Je vais essayer, avec mes moyens, de préciser ce qu'il représente pour nous.

Afin que notre vocabulaire soit clair, je reprendrai une définition du dictionnaire.

Laïcité (du grec Laïkos qui appartient au peuple) conception idéologique impliquant la séparation de la société civile et de la société religieuse, l'Etat n'exerçant aucun pouvoir politique.

La laïcité prône donc la neutralité de l'Etat. Il ne peut donc pas mettre ses moyens d'enseignement au service d'une confession religieuse, tout en reconnaissant son existence.

Mais il serait trop facile et malvenu de cantonner la laïcité à une affaire uniquement scolaire.

La laïcité - dès l'enfance - c'est l'apprentissage de la confrontation, de la coexistence de pratiques culturelles différentes.

La laïcité respecte le pluralisme, la liberté de conscience individuelle. Catholiques, athées, protestants, juifs ou musulmans doivent être jugés sur d'autres critères que leurs différences de religion ou de couleur de peau.

La laïcité n'est pas une attitude passive du respect de l'autre, mais une lutte contre l'intolérance, contre l'ingérence de religions dans les affaires publiques.

L'amicale laïque de Saint-Joseph de Porterie a des idéaux conformes à ces définitions, puisqu'il est écrit dans ses statuts : "l'Amicale laïque est ouverte à tous, dans le respect des convictions individuelles et dans l'indépendance à l'égard des partis politiques et groupements confessionnels. Toute propagande politique ou tout prosélytisme religieux sont interdits en son sein".

Et nous sommes heureux de pouvoir affirmer que nos actions, nos attitudes sont conformes à ces idéaux. Aucun de nos adhérents, de quelque horizon qu'il vienne, ne peut prétendre le contraire.

Qu'on ne nous enferme donc pas dans de vieilles querelles, dans des conceptions réductrices ou des images stéréotypées !

La laïcité, c'est la bannière garante de démocratie et de liberté individuelle. Ne serait-ce pas un problème actuel ?

**RETENEZ CETTE DATE
VENDREDI 25 JANVIER 1991**

à 20 heures

Maison des Associations - Bourg St. Joseph
ASSEMBLEE GENERALE DE L'AMICALE

Prélude à l'Année du Soixantenaire

Si toutes les manifestations organisées par l'Amicale laïque en 1991 portent le sigle 60ème Anniversaire, le point fort se situera autour des 22 et 25 mai, et l'on peut d'ores et déjà lever un coin du voile sur le programme :

- *soirée musicale avec chant choral et danse;*
- *matinée sportive avec les enfants des écoles publiques du quartier (2è pas athlétique);*
- *exposition peinture et photos (résultats du concours);*
- *courses pédestres (3è tour de St. Jo);*
- *soirée cabaret (dîner-spectacle).*
- *feu d'artifice.*

IMPOTS

Dans deux mois viendra l'heure de la déclaration de revenus, casse-tête pour beaucoup, d'autant que la nouvelle loi des finances, pas encore parue, apportera quelques innovations (abattements, plus-values immobilières).

Messieurs **TOURNAIRE** et **PASQUIER** du Crédit Agricole, s'offrent d'animer une séance d'information sur le sujet, programmée le :

vendredi 18 janvier à 20h

à la Maison des Associations. Une date à retenir.

**Le Président
Y. RETRIF**

G.H.

6 juin 1990 l'Amicale Laïque aura 60 ans

A cette occasion, nous vous proposons en 3 épisodes, de revivre son histoire. Remonter 60 années en arrière, c'est rechercher :

- ce qui a prévalu à sa création;
- le contexte dans lequel fonctionnait l'école publique dans les années 30;
- son évolution au cours des ans.

Les anciens, artisans de sa naissance, sont disparus, aussi les témoignages d'avant 1940 sont ils très restreints.

Je vais donc puiser dans mes souvenirs et documents restants et essayer de restituer le plus fidèlement possible la période 1931 à 1950 qui constituera le 1er épisode.

Si une école publique a été ouverte en 1911 au hameau de St. Joseph de Portricq, après bien des péripéties (voir journaux 1, 2, 3, 4), "l'Ecole du Diable" subit bien des assauts dans la période après-guerre des années 20. 32 écoles publiques fermées de 1914 à 1924, en Loire-Inférieure et encore 50 de plus réclamées par un conseiller général. En 1926, une commission départementale de défense laïque est créée au sein du Syndicat National des Instituteurs. Des pressions sont exercées au niveau des parents, et l'on peut lire dans la presse locale, ce type de lettre transmise par les enseignants :

C'est avec regret que je suis obligé de venir vous prévenir que nous allons changer de situation et que l'on m'oblige à retirer mes enfants de votre écoles ...".

Renvoi de domestiques, expulsion de fermiers ou boycottage des commerçants qui mettent leurs enfants à "l'école du diable".

Pendant ce temps, le Nord-Est de la ville de Nantes s'industrialise avec l'édification de l'usine des Batignolles qui emploie près de 3 000 ouvriers en 1922. Des villages de maisons de bois sont construits "provisoirement" (ils dureront jusqu'en 1970) la Halvêque - Baratte - Ranzai Des manifestations de masse ont lieu en 1927 à Graslin réclamant des ressources suffisantes pour assurer le bon fonctionnement des écoles publiques.

C'est dans ce contexte que germe le Groupement de Défense Laïque de St. Joseph

de Portricq qui sera constitué au printemps 1931 et déclaré, le 6 juin à la préfecture par son 1er président Charles NEVEU.

Son siège social : Café de l'Industrie route de Paris et ensuite, Café du Printemps (approximativement en lieu et place de la station-service Leclerc-Paradis).

Les activités du groupement peuvent se résumer aux actions suivantes :

- Participation aux débats, réunions, manifestations pour la défense et la promotion de l'école publique et laïque

- Organisation des fêtes de Noël flamandes (qui se déroulaient au siège), de fin d'année avec remise des prix qui se tenaient dans les écoles de St. Joseph de Porterie et des Batignolles

- Création et fonctionnement d'une bibliothèque (encore existante à St. Joseph)

- Subventions aux écoles (dons de livres, papeterie)

- Distribution de vêtements aux enfants nécessiteux

- Voyages de fin d'année

- Participation aux soupes populaires (grèves de 1936), secours aux plus défavorisés.

On note aussi qu'une subvention était versée pour le voyage de fin d'études des normaliens et normaliennes.

Pour être membre du groupement, il fallait :

• s'engager sur l'honneur à confier ses enfants à l'école publique

• être parrainé par 2 membres de l'Association.

Une discussion très ouverte, qui a nécessité plusieurs réunions du Conseil d'Administration, pour parvenir à l'affiliation du groupement à la Fédération des Amicales Laïques.

Une vie très intense, qui dans la période d'occupation de 1940 à 1944 se limitera à des activités incognito dans des écoles. En 1945, dans la liesse de la libération, est créée l'Amicale Laïque des Batignolles qui s'éteindra en 1970 avec la démolition des baraquements cités plus haut.

Le Groupement de Défense Laïque continue ses activités uniquement à l'école publique de St. Joseph (aujourd'hui Maison des Associations) qui deviendra son siège. Mr. PUCCEL en assure la présidence.

Prochain épisode 1950 à 1970.

J. JAHAN

Nos enfants à la découverte de l'Art Plastique et Pictural

Lundi 8 octobre, au départ de St. Joseph de Porterie, l'autobus de la ligne 22 de 13h28 se remplit d'une joyeuse ribambelle de bambins du C.E.I. Madame Juteau, accompagnée de deux mamans, conduit nos joyeux et bavards voyageurs à la galerie des Colonies, rue du Chapeau Rouge. L'objectif de cette expédition : l'éveil des enfants à la peinture et aux arts plastiques. Un petit questionnaire, judicieusement préparé par l'institutrice devra être rempli avec précision au cours de la visite.

Il faut dire que nous avons à faire à des experts "en herbe" de toiles de maître. Pour eux, point n'est besoin de faire le déplacement pour connaître Gauguin, De Wlaminck, Sezanne ou Pissaro et bien d'autres.

Au mois de juin 1990, l'école Louis Pergaud s'est transformée en galerie de peinture pour quelques jours, et, outre les reproductions des oeuvres de grands peintres de l'impressionnisme, ils ont pu découvrir des toiles originales de Philippe le Lorig, Jean-Marie Mauson et de son fils Laurent, ainsi que des dessins de Bernard Juteau, Denise Gueguen ainsi que des aquarelles des eaux fortes et des gouaches de parents d'élèves qui auraient tout intérêt à révéler leurs talents cachés.

L'importance des arts plastiques dans l'enseignement, au niveau de l'école primaire, n'est plus à prouver. L'éveil de l'enfant aux formes, aux reliefs, à l'harmonie des couleurs et aux perspectives, fussent-elles parfois révolutionnaires, ne peut que contribuer chez nos têtes blondes à développer le sens de l'observation et de l'analyse dont chacun sait qu'ils auront un immense besoin dans leur vie future d'étudiant et d'acteur de la vie économique.

Elle n'était donc point anodine cette joyeuse équipée du 13h28, ce lundi 8 octobre 1990, et il est certain que dans leur petite mémoire toute jeune, un coin sera désormais réservé au regard et à la découverte des créations artistiques.

A.D.

CONCOURS PHOTOS

Un concours photographique est organisé par l'Amicale laïque de St. Joseph de Porterie, à l'occasion de son soixantième anniversaire.
Le thème sera :
"Images de votre Quartier"
de la Beaujoire à Gachet.

BULLETIN D'INSCRIPTION

Nom : Prénom :
Date de naissance :
Adresse :
.....
Tél. :
Nbre photos Noir & Blanc : Format :
Nbre photos Couleur : Format :
Signature :



Règlement :

Article 1 :

Le concours est ouvert à tous photographes et comporte 2 catégories, à savoir :

1ère catégorie : jeunes nés à partir du 01.01.1975;

2ème catégorie : adultes nés jusqu'au 31.12.1974.

Article 2 :

Chaque participant pourra présenter jusqu'à 3 photographies d'un format 18 x 24 cm ou 18 x 18 cm, dans les deux catégories suivantes :

- couleur papier
- noir et blanc papier.

Il ne sera pas admis de diapositives.

Article 3 :

Le droit de participation s'élève à 15 F pour la catégorie jeunes, et 30 F pour la catégorie adultes.

Article 4 :

Les clichés devront être glissés dans

une enveloppe cachetée, sans aucun signe distinctif.

Article 4 :

Les clichés devront être glissés dans une enveloppe cachetée, sans aucun signe distinctif.

Cette enveloppe devra être glissée à son tour, dans une seconde enveloppe accompagnée du bulletin d'inscription et du chèque du montant correspondant au droit d'inscription, et libellé à l'ordre de l'amicale laïque de St. Jo.

Article 5 :

Le dossier complet devra être adressé ou déposé avant le **30 avril 1991**, à l'adresse du responsable Club Photo :
Mr. Alain DUBREUIL
28, Allée de Portricq 44300 Nantes

Article 6 :

Les membres du C.A. de l'amicale laïque ne pourront pas participer au concours.

Article 7 :

Les clichés seront exposés à la Maison des Associations durant les festivités du Soixantenaire et seront ensuite proposés pour une exposition aux deux groupes scolaires publics de St. Joseph de Porterie.

Ils resteront à la disposition de l'Amicale, le temps nécessaire à leur exposition et pourront ensuite être réclamés par leurs auteurs.

Article 8 :

Le jury sera composé de membres de l'amicale laïque et de spécialistes extérieurs.

Les concurrents seront récompensés dans les 4 catégories qui ne seront cependant pas cumulables.

Article 9 :

La remise des prix aura lieu au cours des festivités du Soixantenaire.

Article 10 :

La participation au concours implique, pour tous, l'acceptation sans réserve du présent règlement.

Hand-ball

Au sein de l'amicale laïque, la section Hand-ball se porte bien. Avec ses 3 équipes Séniors, Excellence pour les féminines, Honneur et 1ère Division pour les masculins, l'avenir est assuré avec les équipes de jeunes, de poussins à minimes, et aussi son école de Hand. Au total, 10 équipes entraînées par des entraîneurs diplômés, tous bénévoles.

Si vous êtes intéressé par la pratique du Hand, il reste des places dans toutes les catégories.

Pour tous renseignements, venez nous voir à la salle des sports, le mardi de 17h à 22h le mercredi de 14h à 17h et le vendredi de 20h30 à 22h.

Gymnastique d'entretien

Les cours de gymnastique d'entretien sont répartis et avec quel succès !

Plus de 170 personnes se partagent entre les différents créneaux.

Seule ombre, les locaux trop petits et mal adaptés.

A quand un véritable équipement pouvant répondre à l'évolution de disciplines aussi importantes à St. Jo ?

J. RETRIF

Section Cross

C'est reparti pour la saison 90-91 la section a enregistré des départs, mais aussi de chez les



les jeunes-filles.

Nos jeunes athlètes se sont déjà distinguées lors des Foulées Nantaises (place d'honneur sur le podium), les entraînements du mercredi après-midi sont fortement recommandés pour prétendre à des résultats. On peut toujours s'inscrire le mercredi de 15h à 16h, au parc de la Chanterie.

Qu'en est-il de la demande d'un abri dans le parc ?

Simple Hommes Poule A

Finale RENZO (vainqueur)
PEIGNE

Doubles Hommes

Finale VOISIN-RENZO (vainqueur)
LABORIT-BLANQUET

Double Mixtes

Finale BIARD-MARION
RENZO-RENZO (vainqueur)

J.J

Section Tennis

Bonne participation au tournoi du 23-24 juin 90, organisé par la section Tennis ALPAC sur la plaine de jeux de la Beaujoire (20 participants).

Résultats :

Simple Hommes Poule B

Finale BIARD
LEHY (vainqueur)

Saison 90-91

Deux équipes engagées en championnat UFOLEP (1ère Division et 3ème Division).

Initiation enfants : 23 inscrits, fonctionnent depuis le 24 septembre 90, à la salle des sports de St. Joseph.

Tennis loisirs (Adultes et enfants) : 47 inscrits, 30 heures réparties dans la semaine, sur les courts de la Beaujoire.

Bravo aux cadettes de l'A.L.P.A.C. vainqueurs de la Coupe de l'Atlantique.

Mesdemoiselles, si vous aimez le ballon, venez voir L'A.L.P.A.C.



L'équipe de l'ALPAC et ses dirigeants à gauche Cédric Defontaine et à droite Mme Nicole Prévotiaux.

CORRIDA-RONDE DE NOEL 90 Samedi 29 décembre

14h30 Jeunes Féminines et Masculins : 2000 m

15h20 Adultes et Handisports 4

Masculins 10 km 500 (5 tours de circuit)

Féminins 4 km 500 (2 tours de circuit)

17h Remise des récompenses

avec le concours d'Air et Soleil Mutualité, Unico, Garage de la Beaujoire, Crédit Mutuel.

Entre deux réveillons, venez vous oxygéner...

Au Linot on décroïssonne

Le groupe scolaire du Linot comporte 8 classes réparties en 3 classes maternelles et 5 classes primaire. Environ 200 élèves y sont scolarisés, dont 80 en maternelle.

- 29 en petite section chez Mme GUIBERT, Directrice

- 26 en petite et moyenne section avec Mme AZZOPARDI

- 25 en grande section avec Mme ESSEUL.

Au primaire, on trouve :

- 23 CP Mme FAURE

- 21 CP-CE1 Mr LE BRAS

- 23 CE1-CE2 Mr LOSSEL

- 23 CE2-CM1 Mme QUENTIN

- 25 CM2 Le Directeur

MR RAKOTOMALALA.

Les horaires sont les suivants :

8h30 - 11h30 et 13h30 - 16h30

D'autre part, l'école offre les services suivants :

- accueil du matin à partir de 7h20

- cantine

- étude surveillée jusqu'à 17h45

Pour les inscriptions, possibilité de joindre :

l'école maternelle au 40 30 22 80

l'école primaire au 40 30 33 20

Par souci d'harmonisation avec les orientations futures de l'enseignement élémentaire et pré-élémentaire, et l'instauration de cycles d'apprentissage, les deux écoles ont choisi comme principe de fonctionnement : le décroïssonement.

L'objectif étant d'exploiter et de valoriser au maximum les compétences spécifiques de chaque enseignant, tout en assurant un meilleur suivi dans la scolarité de l'élève et lui ôter de la sorte, l'appréhension du changement de classe face à un nouveau maître ou une nouvelle maîtresse.

Deux axes principaux ont été retenus dans ce projet :

1 - Décroïssonement classe par classe à divers moments de la semaine pour des activités comme la technologie, l'éducation musicale, la patinoire du Petit-Port ou encore l'informatique sur mano-réseau à l'école du Coudray. Dans ce cadre, rentrent également les échanges CP - grande section.

2 - Décroïssonement total le samedi matin pour l'école primaire, le mardi après-midi

pour l'école maternelle où 3 ateliers fonctionnent déjà : histoire, couture, et peinture, animé par Mr. ARZUL, artiste-peintre.

A l'école primaire, parmi les activités projetées, on peut citer la cuisine, l'électronique, le patin à roulettes, l'expression corporelle, le théâtre, le jardinage et bien d'autres. A cette fin, l'équipe enseignante met à contribution les parents d'élèves pour prendre en charge un atelier, dans la mesure de leur compétence.

Les parents jouent un rôle important et indispensable pour toutes les sorties et déplacements dans les transports publics. Sans accompagnateurs (trices), une séance de patinoire, une visite au musée risqueraient purement et simplement d'être annulées.

Pour finir, et au chapitre des nouveautés pour l'école, il y a l'installation, dans la cour de l'école maternelle, de structures de jeux, toboggan sur sol mou, maisonnette, barres suspendues

L'équipe enseignante



Premier jour

Les petits timidement
Tiennent fort la main de maman.

Ils ont quelques gros chagrins
Qui passent avec des câlins.

Les moyens déjà "rodés"
Font juste un petit baiser
et partent déjà s'installer
pour jouer et discuter.

Quant aux grands, n'en parlent pas !
Au r'voir maman, au r'voir papa !
Ils retrouvent les copains
Ils sont heureux ce matin !

Maternelle Louis Pergaud

Même équipe d'enseignants. Quatre classes pour 118 enfants. Moyenne : 29,5.

- 41 enfants de 85

- 39 enfants de 86

- 34 enfants de 87

- 4 enfants de 88

Le conseil des maîtres a réparti les enfants de la manière suivante :

- 20 grands + 9 moyens : classe de Gaëlle HEBERT

- 21 grands + 8 moyens : classe de Eliane CAUCHY

- 22 moyens + 8 petits : classe de Claudette PATTE

- 26 + 4 petits : classe de Yvonnick JEAN.

Vu les effectifs, nous n'avons pas pu scolariser tous les enfants de 88 inscrits sur la liste d'attente.

Primaire Louis PERGAUD

Les 215 élèves scolarisés à la rentrée scolaire, à l'école primaire Louis Pergaud, sont répartis en huit classes, de la manière suivante :

- 26 CP Mme GASTINEAU

- 24 CP-CE1 Mr VIANCIN

- 27 CE1 Mme JUTEAU

- 29 CE2 Mmz MOYSSAN

- 27 CE2 Mme HEMON

- 27 CM1 Mr ROUET

- 24 CM1-CM2 Mme EVELIN

- 29 CM2 Mr RETRIF

ce qui représente une moyenne très proche de 27 élèves par classe.

La rentrée scolaire s'est effectuée sans grand problème avec une équipe d'enseignants inchangée.

Quatre classes ont redémarré l'année avec une activité piscine, deux avec une activité danse, une avec une activité voile. "L'heure du conte" hebdomadaire émerveille toujours les CP, la classe de CP-CE1 à repris son activité musique grâce à l'intervention de Mr LOY, professeur de musique et bientôt les activités sportives de l'USEP reprendront pour les CM. Un accueil est organisé depuis la rentrée scolaire pour les enfants de maternelle et de primaire dans l'école à partir de 7h20 tous les matins, assorti d'un petit déjeuner servi aux enfants présents avant 8h10.

P.O.S.

Soirée animée, voire passionnée, que celle du 26 octobre à la Maison des Associations où les élus : D. ASSERAY, Ajoint à l'urbanisme, P. RIMBERT, G. GOUREAUX et quelques techniciens avaient convié les Portriciens à un débat-information sur l'évolution du Nord du 8ème canton.

Fait inhabituel, la salle était comble avant l'ouverture et de nombreux intéressés devront rester dehors.

Sont apparues avec netteté les interrogations des propriétaires des terrains "gelés" en vue de l'implantation et de l'extension des ZAC et de l'Atlanpole. Si ces particuliers reconnaissent globalement le bien-fondé de ces créations dans ce cadre attractif (la venue de l'école des mines en témoigne), s'ils admettent le futur rayonnement technologique de Nantes dans les premières années du second millénaire, ils présentent avec impatience leurs revendications.

Ils souhaiteraient légitimement se voir indemniser enfin, après 10-20 ans et plus d'attente de liquidation, des options paralysantes prises par la ville sur leurs biens, et ce, à des taux convenables.

Par ailleurs, pas de promesses précises et fermes concernant les équipements collectifs qui tardent à venir et qui auraient dû précéder ou accompagner l'urbanisation intensive du quartier : 3ème groupe scolaire, C.E.S., équipements sportifs, amélioration des égouts, en particulier à Gachet, accueil des parsonnes âgées, dépérissement du tissu commercial du bourg et du marché.

Quelques points positifs toutefois : un passage piétonnier en passe d'être réalisé, en continu, de Gâchet à la Beaujoire; une piscine sera édifiée à la Haluchère déservant Doulon et St. Joseph, un passage propre aux piétons pourra être réservé sur le pont de l'autoroute, à moins que ce ne soit une passerelle ailleurs.

Concernant les difficultés de circulation route de St. Joseph, les solutions éventuelles seront présentées dans la seconde moitié de Novembre.

La présence massive et déterminée des Portriciennes et Portriciens à ces débats, a dû, à tout le moins, convaincre les élus de l'intérêt certain des habitants pour leur cadre

de vie et de l'urgence de solutions à apporter à quelques problèmes brûlants. Maintenons la pression.

G.H.

Mamie

Madame Joséphine MAHE, vous connaissez ? Peut-être pas. Et si l'on vous cite Mamie ? Alors là le cercle s'agrandit. C'est que Mamie, pour une génération d'enfants de St. Joseph ayant fréquenté l'école publique, restera celle qui préparait le reconfort après l'effort.

Aux fourneaux pendant 18 ans pour le plus grand plaisir de ses jeunes clients, elle dose avec conscience et le beurre et le sel en y ajoutant, n'en doutez pas, la petite pincée d'amour sans laquelle il n'est de bonne cuisine.



Auvergnate de l'Aveyron, veuve à 43 ans, mère de huit enfants (3 filles et 5 garçons) elle débuta dans ses fonctions de cuisinière à l'école en 1970, puis vint la retraite en 1988. Ses nombreux petits enfants retrouvant successivement leur Mamie à l'école, c'est tout naturellement que les petits copains lui donnaient aussi cette aimable appellation qui seyait si bien à ses précoces cheveux blancs. Caractère enjoué, voire facétieux, Mamie voyage et tricote, c'est aussi une assidue du Club du mardi.

Longue vie et aimable retraite Mamie.

G.H.

Forum des Activités

Le samedi 8 septembre 1990 se tenait à la Maison des Associations, le "Forum des Activités" présenté par l'Amicale laïque de St. Joseph.

Toute la journée, il était possible de se renseigner sur l'ensemble et le détail des activités culturelles et sportives proposées, organisées et animées par l'Amicale. - "Puis - je m'inscris à deux activités, l'une sportive, l'autre culturelle ? Comment faire et combien cela me coûtera ? - Comment sont organisés entraînements et compétitions ? - De quelle sorte de danse s'agit-il ? - Quand mon fils deviendra-t-il pupille et ma fille cadette ?" etc ...

Autant de questions auxquelles responsables, animateurs et dirigeants de chaque secteur, de chaque discipline répondent puisqu'ils sont à la disposition de tous, pour décrire expliquer et que le Forum est prévu justement pour cela.

Devant le succès de l'opération, le Conseil d'Administration de l'Amicale à décidé une reconduction l'an prochain, vraisemblablement le samedi 7 septembre 1991, sous forme d'une journée ininterrompue. Mais rien n'est décidé. D'ailleurs, toutes les suggestions et remarques seront les bienvenues. Elles pourront être communiquées aux responsables de chaque activité qui transmettront au bureau de l'Amicale.

Le livret 91 - 92 distribué début septembre, informera des modalités adoptées pour le "Forum des Activités 91.

D. BOURDEAU

Mondanité

Après Sylvie et Didier en juin 1989, la Commune libre de St. Joseph de Porterie a eu le plaisir de célébrer son deuxième mariage, le samedi 29 septembre 1990.

Myriam BERNARD et Nicolas BOURGEOIS eux aussi adeptes de la section Hand-ball de l'amicale laïque, ont reçu au cours du vin d'honneur le livret de famille illustrant les bienfaits de la Carotte, emblème de la Commune ce qui a permis à la mariée de faire admirer sa dextérité à découper et faire goûter ce précieux légume à son époux.

Le Maire